

千住消防団だより

令和6年 団始式挙行

新年1月21日(日)14時から15時15分まで、千住消防団始式が、東京芸術センター21階「天空劇場」において厳粛に挙行されました。

新型コロナウイルス感染症も5類感



式の冒頭には、1月1日に発生した能登半島地震で亡くなられた方への黙とうを行いました。

式の中では、消防総監賞の授与をはじめ、令和5年中の成績優良団員の表彰等を実施しました。また、新入団員と併せて帝京科学大学柔道部の学生団員の紹介も行い、頼もしくも初々しい姿を来場者に披露することができました。

式では、新年を迎えて心新たに使命感に燃える千住消防団員の士気を更に高め、併せて今後関係機関や地域の皆様の消防団へのご理解とご協力を深めていただくという目的を十分に達成することが出来ました。

令和5年度 総合震災消防訓練の実施

令和5年11月25日(土)総合震災消防訓練が実施されました。今年度は、震災時における大規模災害への長時間対応を主眼として、千住消防団受持区域の各訓練会場において多数の団員が訓練に参加しました。

実動訓練の会場は3か所です。①千住鹿田町防災ひろばでは延焼阻止線設定訓練及び破壊を伴う救出救助訓練を、②柳原2丁目荒川河川敷では可搬ポンプを複数台中継した遠距離送水訓練を、③田島ルーフィング小台工場ではフックリフトを活用した瓦礫除去訓練を、それぞれ実施しました。今後発生しうる首都直下地震の際に、地域において発生が想定される災害に対応した実効性ある訓練を実施することが出来ました。



帝京科学大学において防災訓練を実施

令和5年12月1日(金)足立区千住桜木2-1-21 帝京科学大学千住キャンパスにおいて、大学の職員や学生を対象とした防災訓練が実施されました。

防災訓練には、帝京科学大学柔道部の学生消防団員5名が、訓練用消火器を使った初期消火訓練の指導者として参加することになり、まちかど防災訓練車による放水訓練を実施しました。

地域と大学の安全安心を守るため、大学の職員と学生が一致団結し、実戦的な訓練を実施することが出来ました。



千住消防団年末年始消防特別警戒を実施

令和5年12月1日(金)から令和6年1月3日(水)にかけて、千住消防団受持区域全域で年末年始消防特別警戒に伴う巡回警戒、初詣警戒等を実施しました。

活動は夜間や長時間におよびましたが、各分団とも緊張感を持って警戒を行いました。

また、令和5年12月30日(土)には、千住消防署長及び千住消防団長による各分団への激励が行われ、警戒に対する労をねぎらうお言葉をいただき、各団員は改めて警戒への万全を心に誓っていました。



第六分団長 就任挨拶



第六分団長 成田 一司

令和5年10月1日付で、第六分団分団長に就任致しました。地域の安全と安心を守るために、これまでの第六分団の伝統を引き継ぎ、消防団活動に勤める覚悟です。

近年、消防組織にも人手不足や高齢化などの問題も御座います。今後も団員確保に努めながら、自治体や地域の皆様と一層信頼を深め、いつ起こるか分からない災害に備え互いに協力をし、安全な街を築いていくことが重要だと考えます。いざという時のために消防団員として、これからも全力をご協力をよろしくお願い致します。

新入団員からの挨拶



6分団へ新入団の萩原 穂乃花です。よろしくお願致します。

入ったばかりなので分からない事が沢山あるのでご指導お願いします。



編集後記

第五分団 団員 西本 隆治

令和6年は年明け早々、元日に能登半島地震、2日は羽田空港での炎上事故と、衝撃的なニュースで始まりました。

能登半島地震では、甚大な被害を受ける中、地元消防団員の活躍も目撃されました。羽田空港での炎上事故では、旅客機から乗客・乗員全員が無事に脱出し世界中から「奇跡の脱出劇」として称賛され、日頃の訓練がいかに大切に改めて考えさせられました。私達も日頃から訓練に励み、災害時に備え、地域と連携、密着し消防団活動に努めていきたいと思います。

また、人員確保が難しい中、若い世代の割合も減っています。引き続き消防団活動が続けられる為にも、特に若い世代の人員確保を目指し、募集活動にも力を入れていきたいと思います。

分団だより

第四分団 部長 田中 崇

令和6年元日に発生した能登半島での大地震と2日の日航機と海上保安庁の航空機の衝突炎上事故でおくなられた方々にお悔やみを申し上げるとともに、被災された皆様ならびにご家族の皆様にも心よりお見舞い申し上げます。

今回の能登半島地震を振り返って、我々の住む地域でも対岸の火事のように思っていた災害が現実になってしまいました。我々消防団は火災や自然災害がいつ発生しても対応できるよう、団員の一人一人の技術の向上と地域の方々との連携し災害に強い町作りが出来ればと思っています。しかしながら、各分団のいずれも高齢化して団員数が減ってきているのが現状です。一人でも多くの消防団員を確保出来るようご協力をいただければ幸いです。